



落四の教育

学校便り 令和2年10月



新宿区立落合第四小学校
<http://www.shinjuku.ed.jp/es-ochiai4/>

「GIGAスクール構想」

校長 本間 基史

コロナウイルスによる休校中には、ZOOMなどの双方向型の授業配信が求められました。

本校もICT教育の推進校として、模索しましたが、現在の校内のWIFI環境は、校内で接続するためのもので、外部への接続となると課題があり、有効性は承知しており、気持ちとソフトはあったのですが、実現には至りませんでした。今回の新型コロナウイルス感染症による全国休校の事態もあり、国で進めていた「GIGAスクール構想」が一気に加速しました。

新宿区でも早期の実現に向け、準備が進められています。「GIGAスクール構想」とは1人1台端末と高速大容量の通信ネットワークを一体的に整備することで、特別な支援を必要とする子供を含め、多様な子供たち一人一人に個別最適化され、資質・能力が一層確実に育成できる教育ICT環境を実現するこれまでの我が国の教育実践と最先端のICTのベストミックスを図り、教師・児童生徒の力を最大限に引き出すというものです。一斉学習においては、教師は授業中でも一人一人の反応を把握でき、子供たち一人一人の反応を踏まえたきめ細かな指導等、双方向型の授業展開が可能になります。日常の双方向型の授業が、今後、休校になっても活用できるようになるということです。eラーニングサービスと併用し、効果的な活用を図れます。個別の学習では、各人が同時に別々の内容を学習できるようになり、一人一人の理解度に応じた個別学習や個に応じた指導が可能になるのです。もちろん家庭への持ち帰りもできますから、端末を使つての調べ学習や宿題も可能になります。5年生が総合的な学習の時間でSDGs（持続可能な開発目標）の学習でパソコンで調べ学習をし、調べたことをプレゼンテーションやプログラミングソフトを活用してまとめ、自分たちでできることを学校のホームページで発信したい。校長先生、許可してくださいと来ました。もちろんOKです。昨年度までのプログラミング教育の経験を取り入れ、独自の視点で情報を編集できる力が身につけていることが分かります。頼もしいかぎりです。子供たちの方が「GIGAスクール構想」への準備は万端のようです。これからの授業と子供たちからの発信を楽しみにお待ちしております。

10月の行事予定

日	曜	行事予定
1	木	安全指導 都民の日
2	金	全学年4時間授業（13：15下校）
3	土	運動学習発表会 給食なし（12：00下校）
4	日	
5	月	放送朝会 委員会活動
6	火	S.C.
7	水	研究授業（2-2）
8	木	避難訓練 眼科検診（456）
9	金	前期終 学校生活の記録わたし
10	土	
11	日	
12	月	放送朝会 クラブ活動
13	火	S.C.
14	水	
15	木	歯科検診（12）
16	金	
17	土	給食なし（12：00下校）
18	日	
19	月	放送朝会 クラブ活動
20	火	食育の日 S.C.
21	水	特別時程短縮 4時間授業（13：00下校）
22	木	歯科検診（34）
23	金	全学年5時間授業（14：15下校）
24	土	
25	日	
26	月	放送朝会 5時間授業（14：15下校）
27	火	地域協働学校運営委員会 S.C.
28	水	
29	木	歯科検診（56）
30	金	
31	土	給食なし（12：00下校） 新1年生学校説明会10：30～11：00



運動学習発表会 各学年の見どころ

【1年生】

げんき！ぜんいよく！いちねんせい！

初めての運動会が小規模なものになってしまいましたが、1年生はどんなときでも全力です。映画などのタイアップでおなじみの「全力少年（スキマスイッチ）」に合わせて、元気に踊ります。複雑な腕の動きを中心に、がんばって練習しました。踊りを楽しむ1年生にご期待ください。

【2年生】

運動不足をふっとぼせ！～2年の刃～

感染症拡大防止、熱中症対策、奪われる体力……すっかり疲れやすくなってしまった2年生。運動不足を解消するため、体の伸びや縮みを意識したエクササイズをします。「紅蓮華」のリズミカルなテンポに合わせて楽しく体を動かす2年生をお楽しみに！

【3年生】

花笠音頭

「花笠祭り」で踊られる花笠音頭に挑戦しました。独特なリズムの振付に苦戦しながらも、一生懸命練習しました。

2曲目からは、テンポアップした曲に合わせて楽しみながら踊っています。ぜひ、手拍子をしながらご覧ください！

【4年生】

今年度の運動会の4年生の表現は、沖縄県の伝統芸能である、エイサー「ダイナミック琉球」です。

4年生は、リーダー・サブリーダーを中心に一生懸命に練習に取り組んできました。迫力があり、一体感のあるダイナミック琉球を披露いたします。

【5年生】

落四ソーラン

5年生は南中ソーランを踊ります。速いリズムに振りを合わせることに苦労しましたが、みんなで教え合い、励まし合い、筋肉痛と闘いながら真剣に練習に取り組んできました。腰を落とした力強い動きと気持ちを合わせた大きなかけ声で最後まで全力で踊ります。お楽しみください。

【6年生】 ファンタスティック★ジムナスティック ～デンマーク体操～

「世界三大体操」をご存じでしょうか。ドイツ体操、スウェーデン体操、そしてデンマーク体操です。日本で親しまれているラジオ体操もこのデンマーク体操に影響を受けているといわれています。音楽に合わせて体操をするのですが、ダンスとは違います。筋力・柔軟性・巧緻性を高める体操です。

休校中に落ちてしまった体力の向上をねらいました。真剣に必死にがんばる6年生の姿に温かい応援をお願いします。

- ・得点はありませんので、かけっこ・徒競走は、順位をつけません。
- ・一か所に固まらず、密にならないように、ご参観ください。



学年紹介：4年生 伝統文化（藍染）

9月4日（金）の5・6時間目に二葉苑（染の里おちあい）の高市様に来ていただき、藍染体験を行いました。落合第四小学校で種から育てた藍の葉を使い、絹の布を染めました。染めた布はボタンにその場で加工しました。草木染は一人一人染め上げる色が違います。児童は、自分だけの色に染め上げられる藍色にとっても驚いていました。大満足の藍染体験でした。

